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风风风风风 采采采采采 ———记党的十九大代表、北京红丝带之家护士长王克荣

“把艾滋病患者的心声带上会”

□本报记者 李婧 文/摄

“王老师， 我的皮肤结痂蜕
皮了， 开始好转了……” 最近，
一个艾滋病病毒合并梅毒感染者
给北京红丝带之家护士长王克荣
发来信息， 欣喜地汇报自己的身
体情况。 在数周前， 他的病情严
重， 家里一贫如洗， 远离家人，
已经打算放弃治疗了。 因北京红
丝带之家志愿者苦口婆心地劝
说， 这名感染者来到北京地坛医
院治疗， 病情很快得到控制。

王克荣说， “这名病人治疗
梅毒的部分费用是我们医院筹措
的。 他的梅毒病情被控制后， 就
可以用药控制艾滋病毒。 我国对
艾滋病人实行 ‘四免一关怀 ’，
用药是免费的。 他只要不放弃自
己 ， 就有望健康地生活下去 。”
这名病人是北京红丝带之家救助
的上万名艾滋病患者之一， 也是
王克荣朋友圈里上千个艾滋病感
染者之一。

王克荣， 党的十九大代表，
北京红丝带之家护士长， 曾获南
丁格尔奖章、 贝利·马丁奖。 在
记者见到她时， 她一边在微信里
回复病友的咨询， 一边忙着整理
自己上党代会的意见。

曾有患者咬破了她的手套

1997年， 在北京地坛医院工
作的王克荣轮岗到艾滋病病区工
作， 从此便与艾滋病患者结下不
解之缘。 王克荣接触的第一个艾
滋感染者是老李。 老李不仅是艾
滋病毒感染者而且身上带着严重
的烧伤痕迹。 他在北京地坛医院
住院治疗期间， 老伴儿李嫂一直
随身照顾他。 王克荣在护理期间
了解到， 老李曾经是某钢厂的一
个车间主任 。 钢厂发生爆炸事

故 ， 他为了关闭一个关键的闸
门， 冒火跑进已被大火包围的车
间， 造成严重烧伤。 王克荣被老
李的故事感动， “我当时发现，
这位艾滋病毒感染者不仅很可爱
还令人敬重。” 之后， 王克荣和
李嫂聊天时知道， 李嫂护理老李
多年， 但是一名健康人。

2002年， 王克荣与同事们接
到任务， 到某省一艾滋病感染高
发区控制当地艾滋病死亡率 。
“为了不耽误正常工作， 我们选
择每个月的最后一个周五去当地
治疗， 周日晚上回京， 周一继续
上班， 这样坚持了14个月。 我们

采取治疗措施后， 该地区的死亡
率大幅度下降。”

王克荣对那段工作经历记忆
犹新。 在那里， 王克荣和同事们
感受到这些病人急需护理和治
疗。 “我们就穿着便服工作。 有
时患者或者患者家属给我们倒
水， 我们拿着就喝。 我记得有一
次， 工作的时间比较长耽误了午
饭。 一位女患者怕我们饿， 在家
里给我们包了杂面饺子送过来，
我们洗了洗手拿着就吃了， 觉得
挺香！” 从村里回来， 王克荣从
心理上彻底摆脱了对艾滋病的恐
惧。 在工作中， 王克荣戴着手套

护理病患时， 还曾经被患有癫痫
的艾滋病感染者咬住了手， 幸好
只咬破了手套， 当时她手上沾满
了病人的血， 可说起这段经历王
克荣依然很淡定地面对。

王克荣说 ， 人们惧怕艾滋
病 ， 很多是认为艾滋病无药可
治。 但随着医疗技术的进步， 艾
滋病的防治工作取得了巨大的进
步。 最早的抗艾滋病药物在1987
年已经发现， 到1996年的联合抗
病毒疗法， 患者的病情不仅能够
得到控制， 而且能够逐渐恢复。
“其实艾滋病就是一个有特殊传
染途径的慢性传染性疾病， 并且
可以被有效控制。 由于艾滋病的
传播途径仅有性传播、 血液传播
和母婴传播三种形式， 日常生活
根本不会被感染。 我接触的艾滋
病患者有很多人都过着正常的生
活， 我与一名患者已经相识二十
年了。他看着自己的孩子长大，结
婚、生子，一直很幸福地生活。 ”

为艾滋病患者提供帮助

1999年， 北京地坛医院成立
了专门服务艾滋病感染者的机
构———红丝带之家， 在地坛医院
皮肤性病科工作的王克荣兼职在
红丝带做艾滋病患者的教育帮扶
工作。 她开始关注、 研究艾滋病
的护理以及控制 。 2005年1月 ，
北京红丝带之家在民政局注册，
王克荣成为红丝带之家唯一的专
职工作人员。

从2005年至今， 北京红丝带
之家已有了长足的发展。 王克荣
介绍 ， 北京红丝带之家注册之
后， 有了自己的章程， 组织活动
也开始有规划， 人员和服务内容
逐渐形成规模。 “经过了这十几

年的发展， 现在机构有12个全职
工作人员， 兼职工作人员100余
人， 注册的志愿者有一千多人。”

王克荣说， 2004年国家出台
了 “四免一关怀” 政策以来， 北
京地坛医院累计免费为8000多名
艾滋病患者提供免费药品。 而红
丝带之家义务为这些患者提供心
理疏导、 教育帮扶等服务。 “最
近5年， 大约有一万人次到红丝
带之家寻求帮助。 今年以来， 我
们每天都要接待50余名感染者。”
在工作中， 王克荣感受到艾滋病
患者不仅仅需要医治， 更需要社
会的包容和家人的支持。

为救治艾滋病患者鼓与呼

作为党的十九大代表， 王克
荣认为， 作为党员代表主要有三
个责任。 第一要真实反映基层的
情况； 第二要把党代会上的内容
传播出去， 把国家的方针政策宣
传到基层， 努力推动这些政策的
贯彻； 第三， 作为来自基层的党
员代表， 要在岗位上发挥党员的
模范带头作用， 规范言行。

为了完成好党代表的任务，
王克荣主动向基层工作者征集了
一些意见。 “四川一家一级艾滋
病定点医院提出， 医院只有9个
医护人员 ， 管理着 1300多个患
者。 由于医院发展， 现在外聘了
41名员工， 医院压力大， 而外聘
人员稳定性相对较差。 他们希望
政 府 能 够 在 艾 滋 病 管 理 方 面
加 大 投入 ， 聘用专职人员 。 还
有一些患者反映， 因自己是艾滋
病毒感染者， 患有其他疾病时遭
到医院拒诊等问题， 我会把这些
问题和意见整理出来带到会上。”
王克荣说。
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十九大报告在一线职工之中引发强烈反响
朴实的情感， 热烈的表达，

盛会的召开， 点亮了首都各界干
部群众心中的激情， 激发着他们
奋进的斗志， 他们纷纷点赞十九
大报告 ， 并表示要立足本职岗
位， 贡献绵薄之力。

北京市高级人民法院院长杨
万明及30余个党支部近万名北京
法院系统的干警通过各种形式收
看了开幕会。 北京市高级人民法
院办公室副主任刘刚切身感受到
法院在司法改革中所发生的巨大
变化。 “我们要牢记习总书记不
忘初心、 牢记使命的嘱托， 认真
学习贯彻十九大精神， 做好新时
期的司法政务工作 ， 服务好党
组， 服务好审判， 服务好干警 ，
服务好代表委员。”

北京市高法立案庭的法官丁
建中在值班中接待来立案的群
众， 从9点到10点， 他已经审查
了6名当事人的立案材料。 他说，
“报告指出， ‘科学立法、 严格
执法、 公正司法、 全民守法深入
推进， 法治国家、 法治政府、 法
治社会建设相互促进， 中国特色
社会主义法治体系日益完善， 全

社会法治观念明显增强。’ 近几
年来， 老百姓的法律意识明显提
高， 维权意识增强， 对涉及自身
权益的法律条文非常熟悉。 能够
采用法律途径依法解决矛盾和纠
纷。 作为法官， 我感觉和来立案
的当事人沟通越来越顺畅。”

首都工商全系统17个区分局
及159个工商所3000余名党员聆
听了习近平总书记的报告后一致
表示， 将积极服务非首都功能疏
解、 城市治理和供给侧结构性改
革，深入推动商事制度改革、事中
事后监管和消费维权工作， 努力
营造良好的市场准入环境、 竞争
环境和消费环境， 为建设国际一
流的和谐宜居之都做出贡献。

昌平工商分局机关一支部党
支部书记伊春英说： “作为一名
公务员， 特别是在商事制度改革
中， 要敢于突破、 敢于创新、 敢
于碰硬， 让企业和百姓更加有获
得感。”

北京市供销合作总社党委委
员、党务工作部部长、机关第三支
部书记李兆新表示， 供销社正处
于大发展时期， 也是深层次改革

的重要时期， 任务艰巨， 使命光
荣，“我们要像习总书记报告中说
得那样‘使命呼唤担当、使命引领
未来’，切实发扬担当精神，发扬
表率作用，扎实做好本职工作，为
供销社改革发展贡献力量。 ”

有着重点建设高能同步辐射
光源、极端条件实验装置、地球系
统数值模拟装置等大科学装置群
的科技园区怀柔科学城，今年9月
启动建设了一个名为 “综合极端
条件实验装置”的大科学工程。在
材料基因组研究平台、 清洁能源
材料测试诊断与研发平台建设工
地， 建设者们观看了十九大开幕
会。 怀柔科学城管理委员会筹备
办副主任张建民表示， 怀柔科学
城的建设， 是国家科技强国战略
三步走的战略组成部分。 “我们将
认真学习、 领会和贯彻十九大精
神，不忘初心，牢记使命，加快推
进怀柔科学城建设的各项工作。 ”

北京排水集团及所属企业党
员干部职工表示， 习近平总书记
的报告， 为国有企业发展指明了
前进方向。 科技研发中心副主任
张树军博士认真地做了笔记， 他

激动地说： “习总书记对科技创
新提出了殷切的期望， 我们将矢
志不渝、 再接再厉， 努力研发出
更加领先、 适用的水环境治理高
新技术， 为全国生态环境建设做
贡献！”

顺义区总工会副主席李慧哲
带领机关党员干部围绕习近平总
书记所作的十九大报告， 展开了
热烈讨论。 大家一致认为， 报告
实事求是地总结了过去五年来我
们党领导全国人民建设国家所取
得的伟大成就， 描绘了新时代的
美好蓝图 ， 鼓舞人心 ， 振奋人
心， 催人奋进。 顺义区总工会相
关领导表示， 接下来要用十九大
精神引领工会工作改革， “坚持
围绕党的中心工作和服务发展大
局， 着力破解工作中存在的难点
和问题 ， 深入推进工会工作改
革； 坚持围绕职工需求服务， 解
决好职工群众最关心最直接最现
实的利益问题和最困难最操心最
忧虑的实际问题， 不断增强职工
群众的获得感， 不断增强工会组
织的凝聚力、 向心力。”

石景山区总工会副主席尹群

表示， 每个人在做自身工作时要
思考、 吃透十九大精神，“报告中
提出的精准脱贫、文化自信、强化
职工道德建设等内容， 都与接下
来工会的改革工作息息相关。 ”

大兴区清源街道工委书记顾
玉宁表示， 宏伟的蓝图绘就了我
们前进的目标和方向， 作为基层
党组织和党员干部， 一定团结一
心， 砥砺前行， 努力把清源街道
建设成和谐、 宜居、 美丽的新家
园。 康秀园社区支部党员郭春梅
表示， 五年来， 国家建设突飞猛
进 ， 尤其是航空航天 、 高速铁
路、 潜水等技术已经处于世界先
进水平， 我感到非常自豪， “我
们要牢记习总书记的嘱托， 不忘
初心， 扎实工作， 在平凡的岗位
上恪尽职守， 服务好每一位社区
居民。”

十九大时光


